



金沢経済大学同窓会誌

さくらよ

第10号

2000.01.

発行所／金沢経済大学同窓会事務局
〒920-0813 石川県金沢市御所町丑10
事務局 TEL・FAX(076)251-9876
大 学 TEL(076)253-3924

発行責任者：中田邦雄 編集発行人：菅村洋一

同窓会会員 現在11,434名



「自己責任」ということ

稲置学園法人本部長 吉島登

「本部長就任に際し、昨年五月
発行の『学園ニュース』の紙面にて、
と、ご挨拶させていただきました。

日本版ピッグバン（金融制度の

抜本改革）以後、自己責任という
言葉が広く使われるようになりま
した。

自己責任とは、文字通り「それ
はすべてあなたの責任ですよ」と

いうことに他なりませんが、我國
では従来よりこの責任の取り方が
曖昧であったように思われます。

不良債権の処理に苦しむ金融機
関への公的資金の投入が世間の批
判を浴びましたが、そこには「預
金者保護」という一応の大義名分
がありました。

しかし、十八歳人口の急減と文
部行政の規制緩和で本格的な淘汰
の時代を迎えた私学には、「学生
保護」を名目とした公的資金の投
入は望むべくもなく、自助努力以
外に道はないようです。

今、コンピューターの二〇〇〇
年問題が話題となつておりますが、
私学にとって次の二〇〇〇年はコ
ンピューターの誤作動より遙かに
重要な問題を孕んでいるように思
われます。

自由化の代償は「自己責任」と
いう形で鋭く問われる時代になり
ます。

人間の育成
役立つ
誠実にして

◀プロフィール▶

昭和十五年四月九日生

学歴 金沢大学法文学部卒業
職歴 北國銀行

企画部調査課長

野町支店長
京都支店長

企画部長

営業統括部
営業相談所所長

昨年の五月二十一日、同窓会の
役員の方々、中田邦雄会長、三好
研一、鳥居茂、菅村洋一副会長、
四氏と学園理事との懇談の場に同
席させていただきました。

（社会に役立つ人間）とは・・・

今、我々教職員一同が真剣に問
い合思っております。

最後に、金沢経済大学同窓会会
員各位のご健勝とご活躍を心より
お祈り申しあげます。

（社会に役立つ人間）とは・・・
続けなければならない命題ではな
いかと思つております。

役員の方々の大学に対する思い
入れ、将来の在り方、貢献の方策
など母校を愛する熱き想いに感銘
し勇気づけられました。

私は生き残りを賭けた競争の
渦中にあります。独立行政法人
に移行する国公立大学との競合も
目前に迫つております。

今や、学校経営は企業経営と同
じく顧客＝学生と社会＝のニーズ
を如何に捉え、そのニーズに如何
に応えられるかによつてその存在
が左右される時代になりました。

最後に、金沢経済大学同窓会会
員各位のご健勝とご活躍を心より
お祈り申しあげます。



なぜ日本は国際的に理解されないのか 望まれる「異文化コミュニケーション能力」

金沢経済大学教授 田中 宏幸

アメリカの駐日大使も務めた親日家で有名なライシャワーは、その名著「ザ・ジャバニーズ・トウデイ」の中で「日本は、先進国、開発途上国のいずれの側からも、経済面で圧倒的な強國だと認識されていますが、十分に理解されていないだけなく、話の通じにくい、つき合いづらい国家だと感じられています」と記しています。

これは世界の日本理解を代表する言葉でしょう。つまり日本の努力にもかかわらず日本は国際的に理解されていないということになります。日本がもっぱら西欧文化の一方的な摂取に努めていたころは、「謎の国」でした。しかし、世界の政治経済にコミットするようになると必然的にコミュニケーションの問題が表面化してきます。ところが英語をはじめ外国語に憧れながらもなかなか語学力が身につかないせいもあって、これが日本人には苦手なのです。そもそも沈黙を評価し、思い入れや腹芸、以心伝心の文化、そして言葉を使つても「文字」に頼る文化を培ってきた日本人には無理もないことです。一方世界の多くの文化圏、特に近代化を推進してきま

た西欧文化圏では言葉、それも話し言葉に重心をおいたコミュニケーションが中心となりますから私たちは文化とは相容れないものがあります。理解されないのはむしろ自然の成行かもしれません。

幸い最近は次第に日本人離れした世代が生まれつつありますから、ひょっとしたら改善されて行くかもしれません。「ひょっとしたから」と言いますのは、経験上この新しい世代も果たして「沈黙の文化」「文字社会」から脱出できるかどうかはなはだ心許無いからです。

しかし国際的にはビジネスの世界でも、この日本文化が得意とするような人間関係の構築や日本的な非言語的コミュニケーション視型の行動・活動は善かれ悪しから通用しません。

ここで実践的なコミュニケーション能力が問題になつてくるわけです。文化的な異なる地域での経済活動では摩擦が生じやすいわけで、それが、そのときこそますます相互理解のために、あるいは効果的な説得のためにコミュニケーションを依存する割合は高くなっています。この場合、交渉言語の語学力が必要なことはもちろんですが、それと同時に今日グローバルな恐らく西欧の文化様式に応じたコミュニケーションのルールにも通じている必要があります。日本人が英語ができるのは、語学力もさることながらこのルールを覚えていないことによる方が大きいという意見さえあります。

そうかといってコミュニケーション能力を重視するあまり、「英語を国語に採用したらよい」とか「小学校から英語教育すべきである」といった偏った英語至上優先主義はもちろん考え方です。世界の文化は多様なので英語文化圏以外のさまざまな異文化圏の特質についても必要に応じて心得ておかなければなりません。しかし何よりも重要なのは自己の文化、私たちの場合は日本の文化の特質を自覚しておくことです。これはしかし「国旗」「国歌」の文化の異なる地域での経済活動では摩擦が生じやすいわけで、それが、そのときこそますます相互理解のために、あるいは効果的な説得のためにコミュニケーションを依存する割合は高くなっています。この場合、交渉言語の語学力は時代の要請に相応しいものと言えましょう。私はこの新しい学科で「異文化コミュニケーション論」他を担当するべくこの四月から応援に参ります。微力ではありますが国際的感覚を備えた次世代が育つように尽力いたしました。なにとぞご声援いただきますよう、またご意見、ご要望などお寄せいただきますようお願いいたします。

末筆ながら同窓会の皆さんのご活躍をご健勝をお祈りいたします。

| 職歴 | |
|-------------|---------|
| 昭和六年九月二十五日生 | 学歴 |
| 富山大学文理学部卒業 | 東京大学大学院 |
| 熊本大学講師 | 人文科学研究所 |
| 修士課程終了 | |
| 金沢大学教授 | |
| 金沢大学名誉教授 | |

◀プロフィール▶

金沢経済大学同窓会
星稜女子短期大学同窓会
実践・星稜高等学校同窓会

学園同窓会役員合同懇親会

雪が舞うほどよりとした空に時折晴れ間の観る週末、稻置学園各学校同窓会役員合同懇親会が、平成11年2月13日(土)午後六時より金沢スカイホテルにて初めて開催されました。

金沢経済大学、星稜女子短期大学、実践・星稜高等学校の同窓会役員がその垣根を越えて、同じ学園卒業生として親睦を深めることが、学園の将来を考える仲間として気持を通じ合わせることが出来るとの大学同窓会役員会の提唱に賛同を得た形で実現しました。

当日は、初の試みを学園の関係者にも祝つてもらおうと、稻置理事長ほか理事並びに学園関係者をご招待し、一段と盛大な懇親会となりました。

長中田邦雄の挨拶で幕が開けられ、まずは、提唱者の大学同窓会会長中田邦雄の挨拶で幕が開けられ、常務理事の乾杯の音頭で懇親会のムードを盛り上げることとなり、各テーブルでは、それぞれの思いを語る和やかな宴席へと進むこととなりました。

宴席を進めながら、山村勝郎、金沢経済大学学長、山崎和恕、星稜短期大学長、木坂信、星稜高等学校校長よりそれぞれの近況報告や、盛り上げられることを参加者一同で再認識することになりました。

私学の現状は、少子化により一段と学生、生徒の確保が難しくな



つています。また、各公私立の学校の法人化に向けた動きは学校間の競争の激化に拍車をかけることが予想され、特に大学、短期大学としてはその特色づくりが急務となっています。これまでの考え方の延長線ではない時代を先取りした発想で学園の運営が望まれ、そこには、同窓会を含めた関係者の連携が重要なポイントとなつてく



ると想われます。
さて、宴席の盛り上がりで、こうした現状を踏まえたご発言を学園各理事に頂戴しながら、テーブルごとの会話の弾み具合がはなはだしく、ついに合田昌英学園理事より一喝があり、「それぞれの会話も大切だろうが、貴重なお話をいただいている時ぐらいはしつかり聞きなさい」と、大目玉の一幕もあり、さながら、学校時代の大講義室で講師の先生を無視したこと



が思ひ出されました。

ともあれ、各学校同窓会役員並びに学園関係者を一同に集めた懇親会も、その提唱の意義を十分達成した形で終幕を迎え、カラオケで和やかな一時を過ごしたあと、これからもより一層の連携で学園を見守り、バックアップすることを確認し、佐藤忠吾学園監事の万歳三唱にて散会となりました。

同窓会関係者

以上、十二名

星稜高等学校
校長 木坂 信

星稜短期大学
学長 山崎 和恕
事務局長 清谷 利博

金沢経済大学
学長 杉本 康夫
事務局長 村山 勝郎

稻置学園
理事長 鈴木 芳郎
本部長 浮田 豊透
理事 合田 昌英
監事 新保 忠吾
理事 佐藤 久男
監事 山崎 和恕

「ご列席者」



大学(学園)と同窓会の将来に向けて

現状認識と対話の可能性を探る



学園本部及び大学の学舎の完成

役員と同窓会正副会長による意見交換会が、平成十一年五月二十一日(金)の午後六時より金沢スカイホテルにて開催されました。稲置学園より稲置美弥子理事長、鈴木透常務理事、本年度新任の吉島登本部長、稲置慎也企画室長、金沢経済大学より杉本康夫事務局長をお招きし、同窓会より、中田邦雄会長、三好研一、鳥居茂、菅村洋一副会長が出席、学園の現在を同窓会として正しく認識することで、今後の活動に役立てる意図した交換会として進行されました。

そうした現状を踏まえて、大学の将来に向けたスタートとして、平成十二(2000)年四月から商学部を廃止しビジネスコミュニケーション学科をスタートさせることが明瞭にされました。時代の要請に的確に応えた教育研究のテーマとして日本初の学科として実現することになることです。新しいイメージでビジネスを捉え直すことから、大きな変革を遂げつある経済の実体により近付くために、コミュニケーションを重

により、イメージの一新を図ったことを第一歩として、学園の教育理念である「誠実にして社会に役立つ人間の育成」にとって金沢経済大学がどうあるべきか、あるいは少子化による入学者数の減少についてどのように対処し、歯止めをかけて行くのかなど、学園の運営を含めた話題を同窓会の立場で忌憚なくお尋ねをすることから話題がスタートされました。当然、大学卒業生で構成される同窓会としては、その将来が極めて大切な運営要件となります。多くの社会に役立つ人材の輩出こそ同窓会の発展にも通ずるからに他なりません。

時代はその変化を早めています。そして、従来の手法では理解できないほどに国際化が進展しているのです。この時代の息吹きを先進的に取り入れ、現実に対応することでの意義が極めて重要な要素となることがあります。同窓会としては、そ



結成が具体化し、関東、関西、東海、石川県では加賀で動き始めたことが報告されました。同窓会会員の「きずな」を強めることを通じて、大学並びに学園のバツニアップが出来るような体制づくりが今後の大きな課題として取り上げられるよう、働きかけがなされることになります。

すでに一万人を越えた同窓生が全国の実社会で活躍しています。その大きな数がうねりとなって大学並びに学園の将来を思いやることで、同窓会としての活動の基盤も万全となっています。

こうした話題を中心に、互いの率直な意見の交換で二時間経過し、今後も現状報告を中心とした交換会を継続することを約束して散会となりました。

初めての試みとしての交換会ではありました。大学の将来についても同窓会として大いに関心を払って行くことの大切さと、学園関係者に同窓会の存在を改めて再認識していただけた絶好の機会となつたものとその成果を評価しています。

同窓会活動の現状では、支部の



活躍する同窓生



株式会社忠村水産
代表取締役社長

忠 村 健 司

(I部十二回生)



実感すると云う。

しかしながら、地元の経済団体に加入し、青年経営塾で一年間学び、経営者の姿勢やこれまでの経営を実体験しながら、平成六年九月に第三代の社長に就任する。父が会長ですから、まだまだ見習い経営者ですと謙遜しながらも、その責任感を十分果してのテキパキとした対応には、もう五年のキャリアを感じさせる。

平成五年には、同窓会の常任理事に推举されて着任、平成八年の同窓会発足二十五周年記念バーにて向けては、多くの同窓生と一緒に燃えて声を掛け合つて同期の卒業生の参加を得たことを鮮明に記憶しています、と当時を振り返り、「なかなかお役には立ちませんが、精一杯同窓会を盛り上げ

【会社概要】

| | |
|-----|-----------------------------|
| 所在地 | 石川県金沢市上近江町 |
| 資本金 | 二千万 |
| 設立 | 大正十三年四月 |
| 従業員 | 男子二十名・女子九名 |
| 営業所 | 業務部 上近江町22-3 小売部 青草町15番地 |

ることを心がけます、とつないだ。

小さくともキラリと光る会社、今が本物の時代として受け取つて、人の継承を第一義に、人を育てられる会社を目指し、その難しさを克服していくことで会社を盛り立てていきたい、と株式会社忠村水産の三代目、若き経営者忠村健司氏の顔が引き締まつた。

大きな声が飛び交う近江町市場の一角に路面店を構え、鮮度満点の生鮮魚介類を商う。市場を少し下った所に三階建ての会社がある。創業七十五年、すでに歴史を感じさせる三代目社長が忠村健司氏である。

金沢経済大学一部十二回生として卒業、京都の水産卸会社へ就職し三年間営業として現業を学び、昭和六十年に帰郷、地元に密着した営業活動を開始する。

学生時代の気楽さからは程遠い生活は、まず朝四時に中央市場へ仕入れに行くことから始まる。ベランの担当者に学びながら必要な生鮮魚介類を見極めながら競り落していく。この瞬間が真剣勝負、お客様のニーズを的確に反映できるか否かが決まる緊張の一瞬

だと云う。おそらく何年やつてもなかなかベテランと言える域に達するのは難しいと思うと、謙虚に語る。

仕入れられた生鮮魚介類は、注文に応じて仕分けされ配達へ、そして市場の小売り部門へと的確に配置されていくが、その日の相場

もささそうである。

それなりに時間は作りますよ」と語りながら、ベテラン社員の存在をさりげなく語る。

にしても、昨今の景気の低迷について話題を向けると、困ったものですね」と表情を曇らせる。

消費の低迷が食材にもおよびついては、飲食店のお客様の減少につながって、卸会社にまでその低迷が波及している様子をしばし語りながら、これまで通りの経営の継続では会社を維持していくことが難しい時代になってきた事を



関東支部設立準備会報告

同窓会副会長 鳥居茂

師走の気ぜわしい日々の頃、日本航空142便で小松空港にて搭乗、満席状態の中、久しぶりの東京行き。かなりご年配のご夫婦にとても親切なスチュワーデスさんのサービスが、お年寄りの不安気を除く様に、飛行中話をかけづけ話題の盛り上りと、老夫婦の仲の良さがとても印象的であった。機中の読書も間もなく、わずか六十分で羽田空港に飛行機は着陸、ゆとりある機中に満足した。

到着時刻が午前十一時であつたため有楽町迄電車に乗つて行つてきました。有楽町マリオン前当りから西銀座デパートあたりまで長い行列、歳末ジャンボ宝くじを買いたい求める列でした。都内の名所をいろいろと観光し、自分が二十五年前営業で廻った地域を散策、あまりの変化に驚くばかりであつた



大学同窓会名簿集の学舎の写真での変り様に異口同音、なつかしさが感じられました。長さを感じさせなかつた二時間半、長さを感じさせない話つきの事のない一夜で握手を交わし打ち上げとしました。第二次会の時間も無い訳ではなかったのですが、皆さん遠路のかつたので、皆さん遠路のため帰路へ、我々は会長に従い宿舎へと向かいました。

関西支部設立総会

同窓会副会長 鳥居茂



翌朝、JAL147便にて小松空港へと搭乗、空からの眼下、羽田空港、東京湾に浮かぶ船舶がやけに明確に映り一晩の東京は、出みを覚えました。

平成十一年六月五日(土)午後六時半、大阪東急ホテルにて、関西支部設立総会が開催されました。出席者九名と中田会長、菅村副会長の計十一名とやや寂しい



宛先不明者約四十名の報告があり、当日の出席者九名と中田会長、菅村副会長の計十一名とやや寂しい設立総会となりましたが、これが

とのこと。参加員の中での大学生が多い事が今回でうかがわれる

様に、思い出なつかしさを、会して懇談し、旧学舎を思い出し、プロントを見ながら現在の新学舎にその面影のない寂しさも、遠ざかた大学を改めてかみしめている。姿も見させていただきました。大学時代の思い出話を、仕事の事、子供の事とり分け子供のこととなると顔もほろび、各

関東支部設立総会

同窓会副会長 鳥居茂



東海支部設立総会

平成十一年十一月二十日(土)午後六時、名古屋レストラン幸帆亭にて当会支部設立総会が開催されました。支部構成員数六百名、当日は十五名に中田会長、三好副会長が参加、更に、関西支部長佐久間氏も参加され、支部運営の意見交換などが行なわれ和やかに旧交を暖め会いました。

活動の活発化を約す 平成十一年度理事会開催 ネットワークの拡大強化に向けて



長、山村学長、杉本事務局長、山田学生部長、図書館長、納野人間科学研究所長藤白
午後六時半、ご来賓に稲置理事長、山村学長を戴き、懇親会に移り、稲置理事長、山村学長のご挨拶に
続き、杉本事務局長の乾杯で開宴されました。



テーブル毎の会話や交換もとどまることを知らないようでしたのが、
午後八時半、同窓会三好副会長の一本締をもつて散会となりました。



平成10年度同窓会決算書

平成10年4月1日～平成11年3月31日

| 収入 | | 支出 | |
|-------|-----------|---------|-----------|
| 科目 | 金額 | 科目 | 金額 |
| 前期繰越金 | 3,812,514 | 事業費 | 770,088 |
| 入会金 | 5,420,000 | 人件費 | 530,500 |
| 受取利息 | 165,006 | 通信費 | 1,057,053 |
| 雑収入 | 91,945 | 消耗費 | 29,833 |
| | | 在校生補助 | 500,000 |
| | | 慶弔費 | 200,000 |
| | | 理事会費 | 348,394 |
| | | 支部結成費 | 349,890 |
| | | 広告費 | 20,000 |
| | | 同窓会館積立金 | 158,880 |
| | | 予備費 | 0 |
| | | 次期繰越金 | 5,524,827 |
| 合計 | 9,489,465 | 合計 | 9,489,465 |

【特別会計 同窓会館積立金】・・・26,356,820円

平成11年度同窓会予算書

平成11年4月1日～平成12年3月31日

| 収入 | | 支出 | |
|-------|------------|---------|------------|
| 科目 | 予算額 | 科目 | 予算額 |
| 前期繰越金 | 5,524,827 | 事業費 | 900,000 |
| 入会金 | 4,880,000 | 人件費 | 540,000 |
| 受取利息 | 150,000 | 通信費 | 1,200,000 |
| 雑収入 | 80,000 | 消耗費 | 100,000 |
| | | 在校生補助 | 700,000 |
| | | 理事会費 | 400,000 |
| | | 支部助成金 | 250,000 |
| | | 旅費交通費 | 150,000 |
| | | 広告費 | 20,000 |
| | | 学園懇親会費 | 70,000 |
| | | 同窓会館積立金 | 140,000 |
| | | 予備費 | 300,000 |
| | | 次期繰越金 | 5,864,827 |
| 合計 | 10,634,827 | 合計 | 10,634,827 |

*前期繰越金項目処理を承認

同窓会会長年間職務日誌

| 月日 | 行事名 | 場所 |
|------------|----------------------------------|------------------------|
| H.10. 4/17 | 稲置学園評議会 | 金沢経済大学会議室 |
| 4/28 | 稲置繁男先生顕彰事業実行委員会 | 金沢スカイホテル |
| 5/20 | 稲置学園評議会 | 金沢経済大学会議室 |
| 6/13 | 同窓会常任理事会 | 金沢スカイホテル |
| 7/18 | 同窓会理事会 | 金沢スカイホテル |
| 9/6 | 天皇杯サッカー試合応援 | 金沢市民サッカー場 |
| 9/12 | 同窓会関西支部結成準備会 | アクティ大阪 |
| 10/10 | 同窓会ゴルフコンペ | 白山カントリークラブ |
| 10/14 | 稲置学園評議会 | 金沢経済大学会議室 |
| 10/31 | 同窓会加賀支部総会 | パルシ「聖城苑」 |
| 11/3 | 金沢大学祭見学 | 金沢大学キャンパス |
| 11/6 | 稲置学園評議会 同窓会常任理事会 | 金沢経済大学会議室 ホリディ・イン金沢 |
| 11/21 | 同窓会東海支部結成準備会 | ホテルアソシア名古屋ターミナル |
| 12/4 | 稲置学園懇親会 | 金沢東急ホテル |
| 12/12 | 同窓会関東支部設立準備会 | 函館会館(銀座) |
| H.11. 2/13 | 稲置学園同窓会(大学・短大・高校) | 金沢スカイホテル |
| 3/8 | 稲置学園評議会 | 金沢経済大学会議室 |
| 3/12 | 金沢経済大学卒業記念パーティー(Ⅰ部) | 金沢全日空ホテル |
| 3/13 | 金沢経済大学卒業式 金沢経済大学卒業記念パーティー(Ⅱ部) | 稲置記念館講堂 金沢東急ホテル |

金沢経済大学OBゴルフ同好会 第13回紹介コンペ報告

同窓会副会長 鳥居茂

去る平成11年5月29日(土)晴れ、千里浜カントリー倶楽部において第13回「紹介コンペ」が開催されました。

同窓生15名、オープン参加4名、合計19名5組で12時30分スタート。天候は朝からの強い日射しでグリーンは乾いているもののボールの流れは重く、バターでのショートが目立ちコーライグリーの難しさに苦慮している組みが多く見られました。同窓生の初参加も多く、次回の大会につなげる楽しく会をすすめさせていただきました。成績は下記の通りです。

| RANK | NAME | OUT | IN | GROSS | H.C.P | NET |
|------|-------|-----|----|-------|-------|-----|
| 優勝 | 鳥居 茂 | 47 | 45 | 92 | 23 | 69 |
| 2位 | 森川 健三 | 40 | 43 | 83 | 12 | 71 |
| 3位 | 小西 俊夫 | 56 | 44 | 100 | 27 | 73 |

尚、次回は平成11年10月に第14回が開催される予定で、現役学生の方も募り恩師、職員の方々にも参加を促し、企画盛り沢山で行ないたいと思います。来年度は、「お陰さまで15回を迎えて」と挨拶の中で、小川代表も言いたいと申しております。未永く、この会にご協力をいただいて見守っていただき各位に感謝を申し上げます。

こし寄各ら誌ツに使し、こさ同くす。あけまして新しい年を迎えた。しかし、景気の浮揚を実感することになります。年々その活動を続けて、これが大切さを活用発展させています。こんな時代だからこそ、会員間の接点の拡大が大変重要な意味があります。計らなけれ、これが大変な会員の皆様へ。これが大変な会員の皆様へ。

編集後記

新学科開設 2000年4月にスタート(商学科を改組)

[ビジネスコミュニケーション学科]

しなやかな発想力と実践力を持ち、先進のコミュニケーション手段を駆使し、世界で活躍できる人材を育成する。

生産者と消費者の双方向な
経済関係を追求

ビジネス分野

経営実務・戦略・消費者運動、
経営情報システム、経営戦略、
税務会計、貿易etc.

グローバル社会に通用する
国際的センスを養う

国際関係分野

国際金融、国際経済、多国籍
企業、ユーロ経済、環境問題、
経済開発・海外援助etc.

[経済学科]

経済学の基礎から、地球から、地球環境にかかわる経済問題まで、幅広いフィールドを網羅した学びのエリアによってゼネラル・エコノミストを育てます。コースを選択するとともに、各自の興味や関心に沿ったセミナーに属することで専門性を究めています。

国際経済の
ダイナミズムを感じる
日本と世界コース

自國はもちろん世界各國の文
化や伝統といった、多用な価値觀
を学習。ボーダレスに動き続ける
国際経済の分野で活躍できる素
質と視野を育みます。

経済学の視点から
人間と自然の共生を考える

地球環境とのより良い共生が
叫ばれている昨今。さまざまな學問
分野も積極的に取り入れ、環境と
経済のかかわりから起る問題を
解決できる人材を育成。

清新で柔軟な発想で、
地域経済の活性化策を探る

「地方分権」の流れの中で、地
域の特性とニーズを尊重し、生活
と産業の向上に貢献できる地域
経済政策を企画・立案できる人材
をめざします。

金沢経済大学

資料請求 TEL(076)253-3922
FAX(076)253-3991
<http://www.kanazawa-eco.ac.jp/>

プレゼンテーション社会に
即、活用できる能力を磨く

コミュニケーション分野

語学、異文化コミュニケーション、
マーケティング、企業広報、マルチ
メディア、インターネットetc.

歴史を理解することから
未来経済の構想が始まる

歴史と文化コース

経済の歴史をひもとくことでそ
の法則性を、各地域・民族特有の
文化とその経済システムの多様
性を探究することで、未来を見据
える力を育てます。